

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Segovia..... 1 peseta al mes.
 Provincia..... 3'25 > trimestre.
 Madrid y provincias.. 14 > año.

REDACCION

Calle de San Agustín, núm. 3.

EL DEFENSOR

Diario Liberal Independiente, protector de los intereses materiales y morales de esta provincia.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS a precios convencionales.

No se devuelven los originales

ADMINISTRACION:

Calle de San Agustín, núm. 3.

LUNES 3 DE ABRIL DE 1905.

GABINETE MECANOTERÁPICO DE MADRID

DIRIGIDO POR

UN MÉDICO ESPECIALISTA

Y A CARGO DE D. A. ORTEGA

Prado, 22, (antes Preclados, 34 y 36.)—MADRID.

(=)

Para la curación de las hernias, quebraduras, desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, por medio de aparatos modernos especiales articulados y reguladores de presión.

Consulta por correo al Médico Director.

¿QUÉ PASARÁ?

La diplomacia española no se distingue ni por la perspicacia ni por la actividad, y casi siempre hemos salido quebrantados y con las manos en la cabeza, cuando hemos tenido que convenir con otras potencias acerca de nuestros intereses.

Cuantas alianzas y tratados convino España, han sido funestos y el patrimonio de nuestros mayores tan á menos vino que nadie, sin gran esfuerzo, podrá imaginarse que á punto tal de pobreza llegáramos y extremo tan grande de masedumbre y quietud nos redujéramos.

Uno tras otro han ido desapareciendo los dominios que teníamos en los diversos continentes, y cuando solos, porque nadie nos defendió, y cuando aliados, porque fuimos los sacrificados, lo cierto es que nos hemos quedado reducidos á la más mínima expresión como potencia colonial, y nuestras actuales posesiones son tan estensas y prósperas que no sirven para otra cosa que para costarnos el dinero.

No cabe dudar acerca del talento de nuestros ministros de Estado y de nuestros diplomáticos, ellos han conseguido triunfos indiscutibles y á no haber mediado la innata generosidad de la raza, si dejamos á nuestros hombres de gobierno, no existe ni un islote en el mar que no nos perteneciera como prenda de nuestra habilísima gestión, en cuanto á política exterior se refiere.

Hace algún tiempo nos regalaron la colonia de Río de Oro, y por tan enorme triunfo se dió un marquesado y se instituyó un embajador *ad perpetuam* en la vecina república, donde más tarde, y de acuerdo con Inglaterra, se firmó un tratado sobre Marruecos por virtud del cual se nos concedían ventajas que aún permanecen en el misterio, acaso temerosos nuestros gobiernos de que el día en que se conozcan, la alegría nos haga perder

la razón ó el buen humor que afortunadamente disfrutamos, no obstante los continuados reveses que venimos sufriendo por culpa de nuestros eximios gobernantes y nuestros avisados diplomáticos.

Suponemos que dado el proceder de los franceses pretendiendo la sustitución por la suya de nuestra moneda en el imperio del norte de África, la influencia que en el referido tratado ó convenio se nos reservó ha de ser muy parecida á la que se nos concedió siempre que fuimos aliados de la vecina Francia y gracias á que un nuevo factor surgido de improviso como un fantasma en la cuestión marroquí, hará pensar á nuestros vecinos de allende los Pirineos, que en defender y respetar nuestros intereses está el respeto y la defensa de los propios.

De muy diversa manera es apreciado el proceder del Kaysser al tomar una parte activa en una política que parecía reservada á potencias más directamente relacionadas con el imperio del Sultán que lo está Alemania el coloso de hierro que se mueve y se agita constituyendo una perpetua amenaza, pero, los ingleses consideran una imprudencia lo dicho por Guillermo II, y nada de extraño sería que se prolongara la interinidad en que vive el imperio en el que nuestra influencia se hallaba ya muy mermada y lo hubiera estado más sin en el acto realizado por el rey de Prusia.

¿Será beneficioso para los intereses españoles lo hecho por el emperador de Alemania? No es fácil contestar á esta pregunta, más el sentimiento popular que pocas veces se engaña, cree que así puede suceder y un hecho real y positivo viene á probar tal aserto. Mientras el regio huésped de Tánger, permaneció en aquella capital, las aclamaciones á España fueron muchas y entusiastas, y esto parecemos muy significativo, pues si no amor á nosotros revelaría por lo menos odio á Francia, cuya misión se ha de ver dificultada después de las arrogantes declaraciones he-

chas por el Emperador Guillermo que manifiesta ser libre Marruecos y libre su comercio, sin que haya quien tenga mayor derecho ni quien pueda atribuirse determinadas protecciones sobre lo que es perfectamente igual para todas las potencias.

Lo que haya de ocurrir de aquí en adelante es muy difícil de prever, más, no es para nadie desconocido que surge una complicación á la influencia francesa y que ello ha de estrechar más y más los lazos que á la vecina república la ligan con Inglaterra, enemiga declarada de Alemania por ser esta la única potencia que puede restarle influencia comercial en multitud de países que eran, hasta hace poco, exclusivos mercados ingleses.

Poco podemos nosotros pesar en la balanza de esas alianzas probables, pero aún somos factor no despreciable en el concierto europeo y si nuestros gobiernos se preocupan de un problema de importancia para el desarrollo futuro de nuestra política exterior, podemos obtener ventajas indudables del nuevo aspecto que toma la cuestión de Marruecos que debe ser objetivo constante de nuestras aspiraciones futuras y medio de compensar de algún modo nuestras desgracias y pérdidas pasadas.

Veremos lo que hacen nuestros gobernantes ante lo cuestión que se plantea, y quiera Dios que no seamos nuevamente los eternos explotados á quienes toca pagar los desperfectos del festín internacional.

héroes que pelearon contra la poderosa Inglaterra, se presente ante mí....

Un hombre de aspecto simpático, de barba entrecana y larga, de ojos negros y rasgados de tez còbriza y facciones duras aparece por la puerta de entrada, y yo me levanto de la cómoda butaca donde estaba esperando.

El General al verme se quita de la cabeza un sombrero flexible y *sui generis*, boer, genuinamente boer, y entre tanto se cruzan nuestras manos y se cruzan también entre nosotros, y en francés, las palabras de saludo.

Le pregunto si habla el español y me contesta que sí, y después de invitarme á que tome asiento y yo á que se cubra, comenzamos nuestro *interview* interesantísima, pues que en ella me dió á conocer noticias de indiscutible utilidad y sobre todo sumamente curiosas.

¿Quién es él? En la tarjeta que me ha dado se lee.

A. D' OTTON

General Chef de Etat Major de Transvaal.

Johannesburg

Victoria St. 456.

La documentación, los periódicos y las fotografías de que se hace acompañar lo confirman.

Me habla seguidamente de porqué se encuentra en Segovia, que no obedece sino á un fuerte ataque de parálisis del lado izquierdo, y á propósito de su viaje desde Madrid á Segovia me dá cuenta de que, sin duda para que la fama no se nos pierda á los españoles, le han robado en Villalba.

Esta noticia me disgusta, pero yo paso por alto, no quiero hablar de ello, porque me avergüenzo de que los extranjeros puedan seguir teniendo tan mal concepto del pueblo español.

Enseguida, y á una pequeñísima indicación, habla de la guerra, de aquella guerra brutal, que no debían haber consentido las demás naciones y en la que una república de hombres honrados, valientes y trabajadores perdieron su independencia, y tuvo que dejarse dominar por un pueblo grande y poderoso, que no se sacia, que busca la dominación por doquier, pero que al fin le ocurrirá lo que á otros muchos que soñaron con ser los dueños del mundo y fueron derrotados por quien menos pensaban, y casi sujetos y esclavizados á los que ellos pudieran juzgar indignos hasta para vasallos.

¿En la guerra perderían ustedes muchísimo?—pregunté.—

—Sí,—me contestó—pero más, mucho más perdió Inglaterra, y á no ser por la fuerza del número aseguró que no nos hubieran ganado porque nuestro suelo es muy rico, y había dinero de sobra para haber hecho frente á las necesidades de la guerra.

A propósito de esto, me habló de la organi-

CRÓNICA

Hablando con un boer.

Un amigo don Ildefonso Morano me había dicho que en el Hospital, de donde es el médico, había un General del ejército boer, y yo que siento una gran simpatía por los hijos del Transvaal, y que además como periodista tengo la obligación de dar á conocer al público todo cuanto ocurra, todo cuanto notable pase por la población, cogí mi sombrero y mi abrigo y me dirigí al Hospital de Misericordia.

Entré en la portería y pregunté por el General boer. El portero, un tipo muy simpático; me conduce ante una Hermana de la Caridad. Es esta bajita, de mirada viva y de voz agradabilísima, que nada más verme dice: «Si don Ildefonso ha dicho que vendría usted esta tarde á ver al hijo del Transvaal.»

«Tenga usted la bondad de pasar á esta habitación un momento, y esperar que voy á avisarle, pues está en la huerta paseando.»

La hija de San Vicente de Paul ha desaparecido, y yo estoy esperando en una bien amueblada habitación á que uno de aquellos

Folleton de EL DEFENSOR (41)

LOS DOS AMORES DE TERESA

POR

Julio Mary.

(—)

hecha con ramas y barro, en la que podían encender lumbre y esperar bien ó mal á que se hiciese de noche.

Con la emoción de la noche anterior y de la madrugada, olvidáronse de todo, hasta de que no habían comido, pero cuando se vieron en seguridad, los calambres de sus estómagos se lo recordaron.

Ninguno de los dos se quejó, y ambos aparentaron que no lo recordaban, dando pruebas de la mayor indiferencia, y únicamente *Tristán*, que tenía la tripa vacía, bostezaba, y les miraba con muda elocuencia, y meneando la cola de una manera muy expresiva.

Los dos niños tenían uno de esos accesos de hambre enfermiza que produce la nieve, y al mismo tiempo sentían una sed ardiente; la garganta se les secaba, y un poco de calentura enardecía su sangre.

Con mucho trabajo consiguieron encender una hoguera con ramas muy mojadas, que producían tanto humo como llamas, y en el fondo de la cabaña, de rodillas, y entre las piedras que formaban el hogar, calentáronse sin cesar, temiendo que de un momento á otro se presentasen los gendarmes.

A medida que avanzaba el día iba en aumento el hambre, y *Tristán*, sin duda para engañarla y cansado de esperar, se echó á dormir. Los niños quisieron imitarle, pero no lo lograron.

Juan Marcos era el que se hallaba en peor estado, y llegó hasta el extremo de perder el conocimiento y delirar.

¡Agua! ¡Por Dios, Sansón dame un poco de agua!

Salió Sansón de la cabaña oprimiéndose el corazón y olvidándose de todo, por ue al ver sufrir de esa manera á Juan Marcos, no tenía ni hambre ni sed, y vagó á la ventura en busca de una fuente.

Había mucha nieve blanda debajo de la capa de encima, que estaba helada, y Juan Marcos trató de apagar la sed metiéndose un puñado en la boca; pero en vez de lograrlo, sintió como una quemadura que le llegaba hasta las entrañas.

Al cabo de una hora, y en medio de unas

málezas, entre las que no había penetrado la nieve, descubrió Sansón un manantial. Llenó de agua un frasco y se volvió á la chozo.

Durante unos cuantos minutos sintió Juan Marcos un alivio pasajero; pero apagada la sed; los calambres producidos por el hambre fueron insoportables.

—Tengo hambre!—murmuró Juan Marcos con voz apagada.—Dame un poco de pan. ¡Me muero de hambre! ¡Pan! ¿En dónde encontrarlo?

Hallábanse en medio del bosque, sin saber cuál era el camino que debían seguir para llegar al pueblo más inmediato, y tenían á cada momento encontrarse cara á cara con los gendarmes. Ignoraban si en los alrededores existía alguna granja, caserío aislado ó alguna casilla de guardabosque á donde poder hallar asilo.

No era posible que Sansón permitiese que Juan Marcos siguiese sufriendo de aquella manera, porque no tenía fuerzas para ello, y no vaciló más. Corriendo el riesgo de encontrar otra vez á la familia Gabarda y al terrible *Español*, orientóse lo mejor que pudo é intentó volver á Saint-Laurent, en donde quería comprar un pan para llevárselo á su amigo.

No se orientó bien; habían dado muchas

vueltas huyendo de los gendarmes, y le costó muchísimo trabajo encontrar los senderos que iban á parar á la cabaña.

Juan Marcos tenía calentura y seguía delirando, y tendido en el suelo al lado del fuego, que se estaba apagando, retorciase presa de violentas convulsiones.

Sentóse Sansón y colocó la cabeza de su amigo sobre sus rodillas, besándole y maciéndole igualmente que haría una madre con su hijo, dándole pruebas de suma ternura y prodigándole unos cuidados de que nadie le hubiera creído capaz, y que él, dotado de orgullo de los seres fuertes, no admitiera.

Al ver el estado de su compañero, se conmovió y lloró.

Juan Marcos repetía casi sin cesar:

—Tengo sed, Sansón; dame un poco de agua. Un pedazo de pan... Tengo sed... hambre... Mucho frío...

Las lágrimas de Sansón fueron en aumento al ver que no podía hacer nada para aliviar á su amigo, al que tampoco podía abandonar en el estado en que se hallaba, y sin embargo, tampoco era posible esperar más tiempo sin ir en busca de socorro.

¿Qué hacer?

Entre tanto que Sansón pensaba acerca de lo que podía hacer, seguía quejándose Juan

zación del ejército del Transvaal, y me dijo también algo de la constitución de aquel Estado, que parece inspirar á Tolstoi cuando dá á conocer sus doctrinas, exageradas utópicas para todos, y que sin embargo eran practicadas, en gran parte, por el pueblo boer...

Pero él vuelve á seguida á hablar de la guerra, pues la recuerda con gusto, como la recuerdan los valientes, los héroes.

Yo en ella he perdido—dice—mucho, no en cuanto á bienes que esos me los han confiscado, pero no me importa ya los recobraré con la ayuda de Dios, lo, sino que lo que he perdido y que vale más que todo, ha sido á un hijo en el campo de batalla, y á mi mujer y á otros hijos pequeños que murieron también á manos de los ingleses. Por esto cuando el Embajador de Inglaterra me visitó en Madrid en compañía del Duque de Sotomayor y del Obispo de Sión, y me propuso ir á mi país reconociendo el poderío de Inglaterra y jurando fidelidad á Eduardo VII, le contesté:

«No Embajador, no. Prefiero la muerte antes de jurar y reconocer á los que por azares del destino, ó por lo que quiera que sea, me privaron de los afectos de mi mujer y de mis hijos.»

Cuando decía esto al valiente general, que ha resistido muchas operaciones y aún en su labio inferior se ven los efectos de un casco de granada, se empañaron los ojos por algunas lágrimas.

Y es el carácter añadía, porque la mujer de mi cuñado Kronger, no quiso tampoco reconocer la dominación de Inglaterra, y cuando supo que su marido lo había hecho se encerró en una habitación dejándose morir de hambre...

¿Luego Kronger ya no será amigo de usted?—dije.

—Sí, éste sí, porque se defendió como un valiente y obró después como un buen diplomático. Pero en cambio Botta y otros, esos jamás podrán volver á ser nuestros amigos.

Le hablé de Kruger y él me dijo: ¡Ah! Kruger era nuestro padre, era un protestante, pero era un santo.

¿Y usted no es protestante? interrogué. No, yo soy católico, apostólico romano. Y no es de extrañar porque en aquella República la libertad de cultos era completa, y el respeto á todas las religiones era extraordinario, por eso no era raro ver algunas familias, como la mía, en la que yo era católico, mi hijo mayor también, y en cambio mi mujer pertenecía á la religión protestante.

Después me habló de la muerte de Kruger, y cuando describía los últimos momentos de aquel «venerable anciano» sus ojos se llenaban de lágrimas.

Me contó más, muchas más cosas, pero lo principal, es lo que dejo transcrito, y sobre todo la síntesis de la conversación fueron estas palabras:

¿.....? ¿Que si llegaremos á ser otra vez independientes? Esto no cabe dudarlo, y pronto, muy pronto. Dios nos ayudará, como ayuda y protege toda buena causa.

La tarde avanzaba, mis ocupaciones me impedían continuar departiendo con el valiente boer, por lo que me levanté de mi asiento y tendiéndole la mano le hice el ofrecimiento de mis modestos servicios á lo que correspondió él con una exquisita galantería. Me acompañó hasta la puerta de la calle y sus últimas palabras fueron:

«Le escribiré desde Madagasear hacia donde marcharé en breve.»

Y yo después de darle la mano, me vine hacia la redacción pensando en aquel valiente derrotado, y en su República llena de libertad, amante del trabajo y defensora del progreso.

LIGRABE.

La jura de bandera.

Ayer á las doce y media y en la Plaza Mayor juraron la bandera los nuevos soldados de Artillería que prestan sus servicios en el regimiento de Sitio y en la Academia.

Un sol espléndido, y un calor propio de primavera contribuyeron muchísimo á dar mayor brillo á la hermosa fiesta.

El altar.

En los arcos en construcción se había colocado un bonito y artístico dosel, que cobijaba una hermosa imagen de Santa Bárbara, colocada sobre una columna forrada de terciopelo carmesí, sirviéndola de respaldo dos banderas artísticamente colocadas.

A los lados del altar se veían muchas y bonitas macetas.

Dos filas de bancos estaban colocadas seguidas al altar y en ellos tomaron asiento los jefes y oficiales francos de servicio.

Los preparativos.

A las once y cuarto llegaron á la Plaza Mayor las tropas mandadas por el Coronel del regimiento de Sitio señor Vidal, y después de unas breves maniobras quedaron formadas para oír la misa y presenciar la jura.

Poco después el Gobernador interino de la plaza señor Bonet llegó montado en un hermoso caballo negro, acompañado del capitán ayudante señor García Lavagi.

Los invitados.

A las doce menos cuarto comenzaron á llegar al kiosko de la Plaza las autoridades civiles, militares y eclesiásticas.

Entre ellas vimos al General señor Bustamante, al Teniente Coronel de la Guardia Civil señor Arbeiza, al Presidente de la Diputación provincial don Enrique Gil Aseña, á quien acompañaban dos ó tres diputados, al Alcalde señor Entero, y algunos concejales, al Gobernador Civil interino don Tirso Alonso, al Juez de primera Instancia; y á las doce menos tres minutos llegó el Ilustrísimo señor Obispo, acompañado del M. I. señor Deán del M. I. señor don Victor J. de la Vega, y de los profesores del Seminario don Emilio Gonzalez y don Pedro Casas Medialdea.

A la llegada del Prelado la banda de música tocó la Marcha de Infantes.

La misa.

Comenzó á las doce en punto y la dijo el señor Capellán del regimiento de Sitio ayudado del señor Capellán de la Academia de Artillería y de dos soldados del citado regimiento.

Durante ella la banda de Artillería interpretó escogidos trozos musicales y al alzar el Santísimo dejó escuchar, acompañada de las trompetas, las hermosas notas de la Marcha Real.

A las doce y veinte terminó la misa y seguidamente se tomó

El juramento

El señor Guitián como comandante mayor dijo con potente voz lo fórmula del juramento, y los soldados contestaron con un sí atronador.

Entonces el señor Guitián bajó del caballo, y formando la cruz con la bandera y la espada, los nuevos servidores de la patria fueron besando la enseña y pasando por debajo de la bandera.

El desfile

Terminado el juramento, las tropas desfilaron ante el gobernador interino de la plaza, con mucha marcialidad.

El público

En todos los balcones de la plaza había muchísimas personas presenciando el solemne y educativo acto, abundando el sexo débil.

También en los soportales hubo muchísima gente.

El público, en su mayoría se desoubria al paso de la bandera, que tantas glorias ha conquistado.

Después del desfile hubo un animado paseo en los soportales.

Desde Santa Maria de Nieva

Dos crímenes.

La crónica de hoy es triste, pues las noticias que puedo comunicar á los lectores de EL DEFENSOR son de crímenes.

En el pinar llamado «Las Ordas» se encontraron, según se dice, Fermín Galán (a) Pierrres, y el guarda Municipal de dicho pinar. Entre ellos debieron mediar algunas palabras y sacando el guarda el revolver disparó un tiro sobre el Fermín, el que sintiéndose herido se avalanzó sobre su agresor y desarmándole descargó el revolver sobre él causando la muerte.

También en Martín Muñoz de la Dehesa por una linde discutieron dos vecinos del citado pueblo, dándose de puñaladas.

Tanto de uno como de otro delito no se tienen noticias exactas, por lo que me limito á dar las que hasta mi llegan, dispuesto á rectificar si es que no es cierto lo que se me ha dicho.

EL CORESPONSAL.

INFORMACION de la Agencia Fabra

2 de Abril 1905

Paris.—Comunican de Tiflis, que según las últimas noticias, la situación es cada vez más grave. En el distrito de Gori han sido asaltadas varias propiedades. La policía permanece inactiva. El servicio postal está interrumpido. Las correspondencias han sido destruidas. Los campesinos han pedido á los propietarios firmen una concesión de sus terrenos y bosques en su favor. Las pérdidas de estos últimos son enormes. Se han enviado dos nuevas sotnias de cosacos, y una compañía de infantería. El día 29 del pasado mes, varios millares de paisanos recorrieron las calles de Gori con banderas rojas; destruyeron bastantes establecimientos y atacaron á una patrulla.—Esta se vió obli-

gada á hacer fuego, resultando un muerto y nueve heridos.

El Cónsul francés ha llegado á Yalta. Los daños ocasionados á los nacionales franceses calculan ascienden á 25.000 rublos.

El Municipio ha acordado pedir nuevo envío de tropas.

Londres.—Telegrafían de Port-Louis que durante los últimos días que ha permanecido la escuadra del Báltico en aguas de Nossi-Bé solo se ha autorizado á los marinos rusos á bajar á tierra el domingo por haberse quejado el administrador Titeux. Los carboneros de la flota han recibido orden de salir para Hong-Kong.

San Petersburgo.—El «Rousskoïé-Slovo» dice que los preparativos para la escuadra que ha de marchar á Extremo Oriente serán terminados en el próximo mes.

Paris.—Varios periódicos anuncian que las fábricas constructoras de Rive de-Gier han recibido orden de enviar á Rusia 2.000 vagones y 70 locomotoras para el ferrocarril de vía estrecha.

Tokio.—El vapor «Industry» cuya nacionalidad se ignora, ha sido apresado cuando se dirigía á Vladivostock.

Londres.—El «Daily Telegraph» publica un artículo á Francia, á propósito del cambio de visitas de las dos escuadras. Cuando los marinos ingleses han sido recibidos en Cherburgo y Brest y que una escuadra francesa haya recibido hospitalidad en Portsmouth no habrá necesidad de hablar de la cordial amistad. Francia é Inglaterra serán de nuevo las dos naciones aliadas y amigas de occidente.

Paris.—Telegrafían de Bruselas que según noticias de Atenas los insurrectos de Crete ascienden á 3.900. Una comisión de Cretenses verá al rey de Grecia para rogarle secunde el movimiento anexionista... Se ha proclamado el estado de sitio. Se teme por la vida del Príncipe Jorge.

Londres.—El corresponsal del «Daily Mail» en Aden dice á su periódico que dieciséis barcos carboneros han salido de Djibouti con órdenes secretas para Batavia y Diego García.

El mismo diario ha recibido otro despacho de su corresponsal en Paris anunciando que en una entrevista que ha tenido con Mr. Thomson, este ha declarado que la flota inglesa llegará á Brest en la primera quincena de Julio y que la flota del mar del Norte le devolverá la visita en la segunda quincena de Agosto. Añade que el citado Ministro no sabe que puerto será designado para recibir á la escuadra francesa.

San Petersburgo.—Las noticias que se reciben de Khas-Koll dicen que continúa aumentando considerablemente la crisis obrera.

Barcelona.—En este momento ha terminado el meeting que han celebrado los estudiantes. Uno de los que ha hecho uso de la palabra se ha expresado en los siguientes terminos: «El ministro se niega á examinar nuestras peticiones para la que ha tenido cinco meses de tiempo para examinarlas. Continuaremos la huelga hasta que seamos atendidos.»

Otro estudiante ha atacado duramente al señor Lacierva, censurando que sean ministros de Instrucción hombres que nunca han pertenecido al profesorado.

El último ha dicho: «Demostraremos que tenemos poder suficiente para derribar ministros. Conservemos la unión y sostengamos la huelga pacífica, y ; caso de que se nos reprima, apeliaremos á la fuerza.» Ha sido objeto de una gran ovación.

Palma.—El yate que conduce á la reina de Inglaterra ha abandonado este puerto á las nueve y media de la noche; va escoltado por el crucero «Cormwal» y el destructor «Etoile», dirigiéndose á Génova.

Gibraltar.—El Emperador Guillermo ha salido de Mahón con dirección á Nápoles.

Viena.—Acaba de llegar el duque de Bailén.

Tánger.—Ha sido de todo punto imposible alcanzar la comunicación oficial de las palabras que el Emperador Guillermo ha dirigido al delegado del Sultán durante su visita. Tampoco se conocen las que dirige á la Colonia alemana, pero se cree que estas palabra estan de acuerdo con el discurso que pronunció Boulow en el Reischtag.

Los marroquíes se hallan disgustados porque el Emperador no llegó hasta el palacio, donde se habían hecho grandes preparativos para recibirle, y al mismo tiempo porque no pronunció ningún discurso, como se esperaba, para animarles.

Tenerife.—Durante el pasado mes de Marzo han entrado en este puerto 222 vapores y 77 veleros, constituyendo un total de 299 buques.

Paris.—Le Figaro dice que los planes del proyecto de decoración de la Avenida de la Opera y de la calle Royale están terminados. En la calle Royale habrá una serie de pórticos y arcos de triunfo luminosos de un efecto maravilloso.

Le Matin dice que los arquitectos del municipio de Paris harán el ensayo, con ocasión de la visita del rey Don Alfonso, de un sistema nuevo de adornos, en el cual se emplean la piedra, el bronce, ramos de flores y arbustos.

Lisboa.—Desde Tánger, dicen que momentos después de desembarcar, el Emperador Guillermo telegrafió al rey don Carlos dándole lrs gracias por la inolvidable recepción de los días pasado.

Mahón.—El Alcalde ha publicado el anunciado bando, invitando al vecindario á que acuda á recibir al Kaiser, con motivo de cuya visita el día mañana será día festivo, engalanándose y empavesándose la población. El Cardenal Cisneros iluminará por medio de la electricidad.

Ha llegado de Barcelona el Secretario de la Embajada Alemana.

Tiflis.—Cuatro hombres armados han penetrado en la estación ferroviaria de Kutaisi, sorprendiendo al Jefe y desarmando á los empleados. Se han apoderado de seis mil rublos.

Viena.—Los periódicos publican un despacho procedente de Belgrado diciendo que, durante una excursión en la isla de los Bohemios. El Príncipe heredero Jorge Petrovitch, ha tenido un encuentro con un joven macedonio á quien ha sido herido de gravedad, con un disparo en la cabeza.

Según otra información, solo ha sido la desgracia obra del azaso.

Hasta ahora no se sabe nada verídico sobre el asunto.

UN AHOGADO

Ayer á las tres y media de la tarde en el río de Valsain fué hallado el cadáver del niño de nueve años, hijo del vecino de dicho barrio Aquilino Alonso.

El accidente se cree casual, pues según noticias adquiridas, dicho niño paseando por el sitio denominado «Parque de Valsain» fué á atravesar el río por un pasadizo hecho de maderos y marchándosele un pié fué á caer al agua donde pereció ahogado.

El Juzgado de este Real Sitio se personó en el lugar del suceso, ordenando el levantamiento del cadáver y conducción de éste al depósito, donde se le practicará la autopsia é instruirán las primeras diligencias.

EL CORESPONSAL.

San Ildefonso y Abril, 2, 1905.

Tribuna libre

Las Normales.

A costa de infinitas privaciones para mi familia y seguro de que, después de dos años, podría contar con un modesto título de Maestro elemental, que me asegurase el pan para lo porvenir, decidieron mis padres, tras de maduro consejo, y dispuestos á gastar sus ahorros de toda la vida con beneplácita de mis hermanas, que han aceptado gustosas el sacrificio quizá de su modesta dote, convencidas de que yo no he de ser ingrato con ellas, que viniese á Segovia para seguir los estudios del Magisterio, y aquí, pasando trabajos, con el estómago ligero y el bolsillo mas ligero todavía, íbamos casi tocando el fin de la mitad de la carrera, y soñando con la vuelta al hogar, para dar testimonios de lo bien que habíamos empleado el tiempo, y dispuestos á trabajar en el campo durante los meses de vacaciones, porque como yo hay muchos, para compensar en parte á nuestros padres lo que por nuestro bien hacen y están dispuestos á hacer mientras puedan.

Pero he aquí que publica la Gaceta un Real decreto reformando las Escuelas normales y suprimiendo, si Dios y la Diputación provincial no lo remedian, los estudios del Magisterio en Segovia; y como el cantaro de la lechera, en un punto se han derramado todas nuestras ilusiones. Adios porvenir, adios vejez tranquila para los pobres abuelos; adios nuestra esperanza de devolver algún día á nuestra provincia querida en trabajo de educación y cultura para los niños las facilidades que nos había proporcionado para que nos labrásemos un porvenir. ¡Adios nuestro ideal de dirigir algún día aquella misma escuela en que aprendimos á leer!

Y esto es tanto más triste ahora que podíamos ingresar en el Magisterio con mil pesetas de sueldo, que, para los que han visto mantener su casa con jornales, casi es una fortuna.

Porque ya no podremos concluir nuestra carrera, mucho menos ahora que se exigirán cuatro años de estudios. En Segovia, á un paso de nuestras casas, pase, aunque trabajosamente; pero ir á Madrid ó á Valladolid ó á otra parte imposible.

Y como en las mismas circunstancias se encuentran casi todos mis compañeros, volveremos al campo con disgusto, renegaremos mil veces de nuestra suerte, y veremos con envidia como van siendo poco á poco ocupadas las escuelas de nuestra provincia por maestros de otras partes mientras nosotros nos doblamos con ira sobre el duro terruño.

¿Consentirá ésto Segovia?

Que hable la Diputación provincial tan celosa siempre por defender los intereses de la provincia.

UN ASPIRANTE Á MAESTRO.

Sección de noticias.

Se encuentra más aliviado de la indisposición que ha venido padeciendo nuestro buen amigo el ilustrado maestro de esta capital don Mariano Gimeno; habilitado del magisterio del partido de la capital.

Nos felicitamos de ello.

En breve tomará posesión del cargo de maestro de la escuela elemental, para que ha sido nom-

brado nuestro querido amigo don Aquilino Betegón, que ya ha recibido el oportuno nombramiento, por lo cual le reiteramos nuestra más cumplida enhorabuena, puesto que, por un acto de justicia, ha sido atendida su solicitud en concurso de la referida escuela.

A la una de la tarde de hoy, ha sufrido un accidente en la calle de la Victoria, una mujer, sufriendo una contusión de poca gravedad en la cabeza.

Fué auxiliada por un agente de policía urbana y algunos vecinos.

El juicio de hoy

El juicio oral de la causa que se sigue por el crimen cometido en Zamarramala va á hacer un año ha sido suspendido, según se dice por falta de Tribunal.

Los restos del ilustre escritor y Magistrado que fué de esta Audiencia y que falleció en Canarias, don Abdón de Paz, serán en breve trasladados á su ciudad natal (Toledo).

Con dicho objeto leemos en la prensa de Madrid que su distinguida viuda saldrá para Canarias el 7 de este mes.

Se curan todas las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal del doctor Sacristán.

Ayer á las once y cuarto de la mañana al salir de la sacristía de la capilla de la Academia de Artillería el practicante don Julio Gilarranz; tuvo la desgracia de resbalar y en la caída sufrió la desarticulación del húmero derecho.

Para el monumento de Alfonso XII ha remitido los alcaldes de los pueblos que á continuación se expresan las cantidades recaudadas á ese fin y son las siguientes:

El de Mozoncillo 25 pesetas.—Jemenuño 5.
—Nava de la Asunción 30.—Otero de Herreros 10.
—Total 70 pesetas.

Esta mañana se ha hecho la entrega oficial de las nuevas caballerizas á la Academia de Artillería

Hoy ha salido para Cantalejo á asuntos de su profesión el Arquitecto provincial don Felipe de Sala.

Han permanecido algunas horas en Segovia y la Granja nuestro buen amigo don Román Baeza y su hijo Luis, quienes en el tren de las dos de la tarde han salido para Madrid.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción á nuestro amigo don Nicolás Sánchez, de Sanchoño.

A las señoras

Se compra pelo de todos los colores, lo mismo en trenza que en maraña, ó sea lo que se cae en el peine, en la Peluquería de Mignel Fernández, Plazadela Corpus, 9.

El día 1.º del corriente, han sido vendidas en pública subasta en el cuartel de la guardia civil, cinco escopetas de las recogidas por la fuerza de esta Comandancia por infracción de ley, habiendo sido adjudicadas como mejores postores en la cantidad de trece pesetas, á Francisco Casaco, Zacarías Pelaez, Gregorio García y Francisco Dominguez.

Por la Guardia civil del puesto de Madernelo ha sido denunciado al juzgado municipal del pueblo de Castillejo de Robledo (Soria), el vecino del mismo Leandro Riaguas Pintor, por encontrarle cazando con una escopeta y reclamo de perdiz en el monte de la «Rasada», próximo al monte de la «Colonia Maluque», propiedad del Excmo. señor don Luis Bustamante, sin que tuviera permiso para ello.

Hoy ha marchado á Sepúlveda el Presidente de la Diputación provincial y buen amigo nuestro don Enrique Gil Asenjo.

Denuncias

Por la Guardia civil del puesto de Cantalejo, ha sido hallada una caballería menor, que abandonada, pastaba en el taller de los propios de dicho pueblo.

Por la referida pareja fué entregada la mencionada caballería al alcalde, sin que hasta la fecha sea conocido su dueño.

Teniendo conocimiento la Guardia civil de Cantimpalos que en el monte de Vilovela propiedad de la Excelentísima señora Condesa de Tesca habían cortado y extraído varias ramas de fresno en el sitio denominado el «Caño» en término de Escobar, presentada en el sitio de referencia observó que en efecto era cierta la denuncia.

Practicadas activas diligencias y reconocida por la referida pareja provista de mandamiento judicial la casa del vecino de Escorabajosa Nicasio Castro Miguelañez, dió por resultado encontrar en la misma ocho trozos de fresno verde que él mismo manifestó había cortado y extraído del referido monte.

El juzgado municipal entiende en el asunto.

Heridas.

El día 31 de Marzo último salió de Nava de la Asunción el vecino del mismo y guarda del pinar mariano Quinzano García y á su regreso al llegar al kilómetro cuatro de la carretera se encontró con el vecino de Nava Fermín Galán Cabrero que en dirección opuesta, venía con su hija Eulalia de 18 años de edad y otro hijo como de 13 años; como éste tuviera resentimientos con el Mariano por consecuencias de haberle sorprendido varias veces haciendo daño en el pinar de Las Ordes de donde era guarda, empezó á dirigirle insultos y al querer agredirle le disparó un tiro con una pistola de doce cañones hiriénndole al Galán en la ingle; al verse herido Fermín dercargó un golpe terrible en la cabeza de Mariano con un palo que llevaba en la mano, un golpe le hizo caer en tierra y arrojándose sobre él, así como sus dos hijos, le golpearon sin consideración hasta conseguir apoderarse de la pistola, en el momento que pasaban por aquel sitio los vecinos de Coca, Pedro García Acebes y Florencio Velázquez Gomez impidiendo que la lucha tomara mayores proporciones; pero aprovechando Fermín Galán un momento de descuido de los referidos vecinos de Coca disparó la pistola hiriendo en la parte superior del pecho en el lado izquierdo á Mariano Quinzano.

Conducidos los heridos al pueblo, fueron curados por el médico del mismo, quien calificó las heridas de gravedad, tanto por su calidad como por no haberse podido extraer los proyectiles.

En el Juzgado donde se instruyen diligencias, está depositada la pistola, que ninguno de los heridos la reconoce como de su propiedad.

Mañana a las cuatro de la tarde se reunirá en la Audiencia la Junta local de prisiones.

JARABE DE HEROINA de LLOVET.

(PREMIADOS CON MEDALLA DE ORO.)

Medicamento eficaz en las toses, bronquitis, asma, afecciones catarrales, tos de los tísicos, tos ferina, y todas aquellas enfermedades en que el sintoma tos sea molesto para el enfermo.

PRECIO: 3 PESETAS FRASCO

FARMACIA LLOVET ESCUDERO 4.—SEGOVIA.

Estación meteorológica de Segovia

Observaciones hechas en la Estación meteorológica de Segovia el día 3 de Abril de 1905.

A las nueve de la mañana.

Barómetro reducido á 0º. 680'54
Temperatura del aire. 16'0
Id. máxima al sol d l día anterior. 36'3
Id. id. á la sombra. 28'2
Id. mínima noche última. 8'8
Id. id. á cielo descubierta. 7'0
Viento, dirección. NO.
Fuerza aproximada. Calma.
Lluvia ó nieve caída en las 24 horas.
Estado del cielo. Despejado.

Conferencia telefónica.

(DE LA AGENCIA FABRA)

Madrid, 5 tarde.

Viage regio.

Esta mañana á las ocho y treinta ha fondeado en el Puerto de Mahón el crucero «Hamburgo» que conduce al emperador Guillermo.

En alta mar esperaban al Emperador los acorazados españoles «Numancia» y «Cardenal Cisneros» quienes escoltaron al «Hamburgo» hasta su entrada en el puerto.

El Emperador desembarcó á las diez de la mañana, dirigiéndose al cementerio inglés, donde depositó una corona en la tumba de un oficial alemán, muerto en Mahon, y que fué íntimo amigo del Emperador.

Después estuvo recorriendo las principales calles de la población, acompañado del capitán general, siendo objeto de infinidad de muestras de cariño por parte de los habitantes.

El emperador contestaba saludando. Las señoras aplaudían, dando vivas á Alemania.

Después de recorrer gran parte de la población, en donde se nota animación extraordinaria, si dirigió á visitar el puerto de San Luis.

A la una de esta tarde se ha celebrado á bordo del Crucero «Hamburgo» un banquete en honor del Capitán general, que es quien representa á don

Alfonso XIII, y al que han asistido las autoridades y comisiones de todos los centros oficiales.

El emperador ha recibido un telegrama de nuestro Monarca, dándole la bienvenida á tierras españolas.

La crisis obrera.

El ministro de la Gobernación ha manifestado á los periodistas que se siguen recibiendo noticias de Andalucía poco optimistas de la crisis obrera en aquella región, añadiendo que las dos reales órdenes que publica hoy la Gaceta, disponiendo la construcción de carreteras, cree remediarán en parte el conflicto, pues con ello se dará trabajo á bastantes obreros.

El ministro de Hacienda hablando de este asunto, ha dicho que el peor enemigo que tiene el Gobierno para revolver con urgencia este asunto, dada su gravedad, es el tiempo.

El viaje de don Alfonso.

Se tiene como seguro que en los primeros días de Mayo, será cuando S. M. el rey verifique su viaje á Estremadura y Valencia.

Visitas

Hoy han visitado al ministro de la Gobernación varias comisiones.

Una de vidrieros, de las fábricas de Barcelona, para pedirle que se permita trabajar á las mujeres y á los niños los domingos, pues de lo contrario se ven precisados á tener apagados los hornos un día á la semana, irrogándose con esto grandes perjuicios.

El señor Besada manifestó á los comisionados que pasaría la petición al Instituto de Reformas Sociales.

También han visitado al señor Besada otra comisión de Salamanca, acompañada de los Senadores y Diputados por aquella provincia, para darle las gracias por haber concedido permiso el Gobierno para la emisión de un empréstito municipal, que tantos beneficios ha de traer á aquella Capital.

Los estudiantes de Barcelona

Esta mañana han asaltado el instituto de segunda enseñanza para impedir que se celebren las clases, organizándose después una manifestación que se dirigió á las escuelas de ingenieros y arquitectura.

Todos los centros de enseñanza se encuentran cerrados y paralizada por tanto aquella.

Firma regia

S. M. el rey ha firmado un decreto condecorando con la gran Cruz de Alfonso XII al conde de Retamosa.

Fiesta suspendida

La fiesta hípica que había de celebrarse esta tarde y que iba á presenciar el rey, ha sido suspendida á consecuencia del excesivo calor que hace.

Funerales

Se han celebrado hoy en Salamanca por ser el aniversario de la muerte de los estudiantes que perecieron en los sucesos acaecidos en esta población el año último.

Han asistido todas las autoridades é infinidad de alumnos quienes llevaban lazos negros en el brazo izquierdo.

La boda del rey de España

Telegrafian de París que el periódico francés *El Figaro* acoje el rumor de que está concertado el enlace de don Alfonso XIII con la Princesa Eleonora María Inmaculata, Archiduquesa de Austria.

El mismo periódico dice que don Alfonso irá á Cannes á visitar á la Archiduquesa, cuando verifique su viage al Extrangero.

Bolsa.

Interior. 77'75
Exterior. 91'85
Amortizable. 98'70

Gambios.

París á la vista. 31'96
Londres á la vista. 33'22

Boletín religioso.

SANTOS DEL DÍA 4.

Santos Isidoro arz. y doctor, Zósimo anacoreta, Ambrosio obispo y Julián Martir.

Cultos para mañana

Siguen los ejercicios en las Carmelitas por la V. O. T. del Carmen, á las diez de la mañana y cinco de la tarde.

—En San Miguel, á las tres y media de la tarde ejercicios estando espuesto S. D. M. y sermón.

—En Corpus, culto diario á las 6 y Via-crucis.

—En las parroquias, al anochecer rosario y explicación de Doctrina Cristiana.

—En las Dominicas y P. P. Misioneros rosario al anochecer.

Ultimos días de liquidación

—(—)—

Al primero que llegue se le darán casi regalados los artículos siguientes entre ellos:

Estuches de papel, papeles para dibujo, cajitas de pinturas, tinteros de varias clases y de escuelas, escribanías, libros rayados para comercio, cuadernos para letra inglesa, cuadernos para cuentas, libros de escuelas, libros de administración, leyes, códigos etc., pizarras, pizarrines, porta-libros y los pocos juguetes que quedan, papeles de seda, cartulinas, cañamazo, papel tela para planos, botellas de tinta y postales tarjetas de felicitación, carnets, sobres de varios tamaños etc., etc.

¡Aprovechar la ocasión por ser los últimos días!

MELIÓN MARTIN, 2, LOS

CATALANES

VENTA

De todos los pinos albares, que son próximamente unos 450, existentes en el pinar de la propiedad de doña Petronila Estébanez Calderón, en término de Navalmanzano,

En dicho pueblo habita el guarda Pedro Martín, quien enseñará los referidos pinos á la persona ó personas que deseen comprarlo y para tratar con el Administrador don Doro-teo de Frutos, en la Casería de Aldeallana, jurisdicción de Fuentemilanos.

POLONIO DE LUCAS

Recibe toda clase de encargos de Madrid y Segovia y vice-versa.

En Segovia: Reoyo 4. Tienda de vinos. En Madrid. Siete de Julio, 3.—Sastrería.

Imp. de EL DEFENSOR, San Agustín, 3.

Contra la tos rebelde crónica ó reciente
JARABE DEL DR VILLEGAS (S. Córdoba)
A BASE DE BROMOFORMO Y HEROINA.

Medicamento el mas racional y científico formulado por los mas eminentes médicos del mundo. Alivia en el acto y cura toda clase de afectos bronquiales. Los catarrros crónicos, los tísicos, los asmáticos, los dispepsicos y cuantos padezcan la TOS, RONQUERA, FATIGA ó EXPECTORACION deben usarlo como remedio radical seguro y exclusivo.

Hay pastillas de igual fórmula para viajeros

De venta: Farmacia de Julio de la Torre Bartolomé, Juan Bravo, 47.—Drogueria de Francisco M. Marcos, Plaza del Corpus 7 y otras principales

NO FIARSE DE IMITACIONES

Informacion mercantil

Segovia.

Trigo.—En paneras se han vendido á 55 reales una.
En almacenes se vendieron á 54 y 54'50 reales las 94 libras.

Valladolid.

Almacenes del Canal.—La entrada ha sido de 500 fanegas de trigo á 57 y 57'25 reales
Tendencia sostenida.

Almacenes del Arco de Ladrillo.—Han entrado 100 fanegas de trigo á 57 reales una
Centeno 100 á 47 id. id.
Cebada á 34 id.
Tendencia sostenida.

CORRESPONSAL.

Salamanca

En el mercado de esta plaza cotizase al detall el trigo á 55'50 reales.

En Tejares entraron 300 fanegas y en Chamberín 220.

En el primero se cotizó á 55'50 y 55'75 reales una.

EL CORRESPONSAL

Medina del Campo.

La entrada en este mercado ha sido de 300 fanegas de trigo, se cedieron á 55 reales las 94 libras.

Algarrobas á 49 y 50 id.

Tendencia firme.

Tiempo bueno.

CORRESPONSAL.

Santa María de Nieva

Los precios que rigen para las ventas en este mercado son los siguiente:

Trigo á 55 reales fanega.

Centeno á 41.

Cebada á 37.

Algarrobas á 49.

Avena á 20

Garbanzos superiores á 205 reales fanega.

Regulares á 180.

Medianos á 96.

Precios al alza.

Tiempo vientos fuertes y frios.

EL CORRESPONSAL

Peñafiel.

Entraron en este mercado 300 fanegas de trigo, á 56 y 56'25 reales las 94 libras.

Centeno á 43.

Cebada á 39.

Yeros á 54.

Avena á 29

Tiempo de calor.

Se han embarcado para Barcelona dos vagones de trigo

CORRESPONSAL.

Nava del Rey

Trigo de 54 á 54'50 reales las 94 libras.

Cebada á 00 id.

Centeno á 00 id.

Mercado sostenido.

Tiempo de calor sin aparato de lluvia.

EL CORRESPONSAL

Rioseco

Las entradas de hoy fueron nulas. Cotizándose al detall á 55 reales las 94 libras.

Tendencia firme.

Tiempo variable

EL CORRESPONSAL

Turégano

Tiempo bueno

Trigo á 52 reales fanega.

Centeno á 46.

Cebada á 39

Algarrobas á 52.

Vino á 10 reales cántaro.

EL CORRESPONSAL

Árvalo.

En el mercado de hoy entraron 275 fanegas de trigo á 56 reales las 94 libras

Centeno á 42 reales fanega.

Cebada á 33;

Tendencia sostenida.

Tiempo primaveral.

Estado de los campos regular.

EL CORRESPONSAL

Villafañña (Zamora)

La entrada de grano fué de 198 fanegas.

He aquí los precios que rigen:

Trigo á 52 reales fanega; centeno á 48; cebada á 38; algarrobas á 51.

CORRESPONSAL

SECCION DE ANUNCIOS

ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS

A los Médicos.

En la clínica establecida en el parque de Madrid, se están obteniendo resultados maravillosos en la curación de la ciática y del reumatismo articular por medio de las inyecciones de suero oxigenado.

Durante el curso de 1903 á 1904, se han prestado 7566 asistencias y se han aplicado 38130 inyecciones á 1141 enfermos en las cuales se han gastado 7626 litros de suero oxigenado.

A los médicos que quieran emplear este nuevo tratamiento, se les darán instrucciones y se les facilitan en ALQUILER ó VENTA los aparatos adecuados al mismo. Diríjanse al Médico Director de las Aguas Oxigenadas.—Retiro.—Madrid.

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y anti-gástrico cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos, aunque sus dolencias sean de mas de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medi-

camentos. Cura el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispesias, estreñimientos, diarreas y disenteria, dilatación del estómago, úlceras del estómago, neurastenia grástica, hipercloridria, anemia, y clorosis con dispesia; las cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos de agradable sabor inofensivo lo mismo para el enfermo que

para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licóres de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjanse en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. De venta, Serrano, 30 farmacia, Madrid y principales de Europa y América.

GASTRALGINE

ELIXIR ESTOMACAL.

López Caro

10 reales frasco

NOTA: Si la necesidad algún día me obligó á dar la fórmula de este maravilloso invento, conséle á todos, que no iba á ser tan poco precavido que se la diese íntegra, así es que el único preparado que cura radicalmente las enfermedades del Estómago, Intestinos é Hígado es el Elixir Estomacal Lopez Caro, GASTRALGINE.
Venta: Farmacia de Don Julio de la Torre.

Medicamentos

granulados

TORRE BARTOLOMÉ

Glicerofosfato de Cal, Tónico Antineurasténico, 2 pesetas frasco.
Glicerofosfato de Cal.—Potasa, Sosa y Hierro regenerador del fósforo, reconstituyente generador dos pesetas

Nuez de Cola.—Tónico del sistema muscular y regulador del corazón frasco 2'75 pesetas.

Lecitina de huevo ó ovolectina, 4 pesetas frasco

FARMACIA TORRE,

JUAN BRAVO, 47. DROGUERÍA, PLAZA MAYOR

LA FUENCISLA

FABRICA DE JABÓN

DE GASPAR CABRERO

Plaza de San Clemente, número 1.—Segovia

El dueño de esta industria, en vista de la aceptación obtenida en el corto tiempo que lleva establecido, tiene el gusto de ofrecer al público las distintas clases que á continuación se expresan

Jabón blanco ordinario, 1 peseta kilo.

Idem moreno para ropas de color, 0'90 idem.

Idem fino espumoso, sin aroma, para suavizar el cutis.

Idem, id. id. desinfectante.

Precio de estas pastillas, 10, 15, 20 y 25 céntimos una.

Legia clara para la ropa á 25 céntimos botella, sin casco.

Idem id. especial para pisos de madera á 30 céntimos id. id.

Idem de recocho para pisos de baldosa y ladrillo.

Con el uso de este jabón se obtienen economías en precio, en tiempo, en trabajo y en duración de la ropa, estas circunstancias deben ser aprovechadas por todos y muy especialmente para lavanderas de oficio. Haciendo uso de la legia clara especial desaparecen todas las manchas de los pisos y muebles de madera.

Se sirve á domicilio.—Despacho: Juan Bravo 62 y 64,

SASTRERÍA MADRILEÑA

CRISANTO BERROCAL

JUAN BRAVO 29.—SEGOVIA

Se hacen grandes rebajas en los precios de los muchos géneros que acaban de recibirse para la próxima temporada.

Buen corte y economía.

Trajes desde 20 pesetas.

Juan Bravo, 29.—Segovia

VINO DE PEPTONA

El mejor peptógeno y nutritivo restaurador de las fuerzas, apetito y digestión, preparado con vino de Málaga destanado y peptona fresca.

FRASCO 2 PESETAS

Farmacia de Torre Bartolomé, Juan Bravo 47 Droguería, Plaza Mayor, 3.

PASTILLAS BALSAMICAS

DE TOLÚ

CON HEROINA CONTRA LA TOS

Caja 0'50.—Farmacia de J. Bartolomé Droguería, Plaza Mayor, núm. 3.

ADRIÁN RAMIREZ

Plaza Mayor, 43 y Sucursal, Juan Bravo 36

En este establecimiento encontrará el público un gran surtido de camas, muelles, herramientas para todos los oficios y la legítima cal hidráulica de Zumaya.

NO CONFUNDIRSE.

ADRIAN RAMIREZ

El Defensor

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE.

PROTECTOR DE LOS INTERESES MATERIALES

Y MORALES DE LA PROVINCIA

En esta Imprenta, establecida en la calle de San Agustín, número 3, se hacen toda clase de trabajos con prontitud y economía. Se reciben esquelas de defunción hasta las seis de la tarde. Anuncios y comunicados á precios convencionales. No se devuelven los originales. La correspondencia al Director don Eulogio Martín Higuera. Este periódico tiene establecida una sección de libre controversia, en la que bajo la responsabilidad de sus autores publica artículos de polémica, siempre que estén firmados por aquellos.